

「2学期もよろしくお願いします」

8月25日、私(校長)が1学期同様、朝、校門前に立っていたところ、「おはようございます。」の挨拶に加えて、「2学期もよろしくお願いします。」と、6年生、5年生、4年生の何人もの子どもが言ってくれました。そんな一言が言える子どもがいる中部小は素晴らしいと思いました。始業式の校長の話の中でも、このことは最初に全校に伝えました。以下、始業式で話したことを掲載いたします。

始業式～校長の話より～

おはようございます。35日ぶりに皆さんの元気な声が学校に戻ってきました。さて、1学期の終業式のときに校長先生からのミッション達成できたでしょうか。「自分で、自分をほめてあげられるようなこと(がんばったと思えること)を一つ以上、言うようにすること」でした。どうだったでしょうか？

(中略)

2学期といえばなんといっても体育大会ですね。これから始まる練習の中で、心にとめておいてほしいこと

一つ目は、「**体を強くする 心を強くする**」ということです。

まだ、暑い日が続きます。その中でたくさん動くことがあります。同じことを何度も繰り返すこともあります。「きついなあ」「やめたいなあ」と思う場面も出てくると思います。そんなときは「あと、ちょっとだけがんばろう」「あとちょっとだけ」と取り組んでみてください。だんだん体も強くなり、それ以上に、心も強くなります。

二つ目は、「**粘り強く勉強する**」

ということです。ときどき「何のために勉強するのですか」という質問をみなさん(子どもたち)から受けることがあります。校長先生は、こう答えます。「考える力を身に付けるためです」

ここに三角はいくつありますか？



はい、5つですね。これは、実際の算数の問題です。

勉強するのは、このような問題が分かるようになるためばかりではありません。勉強するのは、いろいろな見方や考え方ができるようになること、つまり「考える力」を身に付けるためです。4月、校長先生は「考えて行動できる子どもになりましょう」と話しました。本当に考える力を身につけた人は、簡単に人に暴力を振るうことはしません。また、考える力を身に付けた人は、自分のことだけでなく相手のことを考えられるようにもなります。

だから「勉強は分からないからいやだ」「おもしろくないからしたくない」では、考える力は身に付きません。「じっくり考える」ということをがんばってください。そういう意味での「粘り強く勉強する」ということです。

2学期は、この2つを意識して学校生活を送るようにしてください。

お久しぶりアプチャーさん

今年もイギリスからアプチャー・映美(えいみ)さん(6年)と理音(りおん)くん(3年)が来られました。お母様の祖父母が千代田在住とのこと。去年は3週間ほど滞在されたそうですが、今年は8月25日、28日、29日の3日間の滞在でした。中部小の友だちに一年ぶりに会えたのがとてもうれしそうでした。始業式のときには、イギリスと日本の学校の違いについて、全校児童の前でプレゼンを使って発表してくれました。イギリスの登下校は、保護者送迎であることや掃除は清掃専門の業者が入ることなど紹介してくれました。二人とも日本語はペラペラで、佐賀弁もOK。3日間、6年1組と3年1組で仲良く遊んだり勉強したりして帰国されました。9月から理音くんは4年生、映美さん中学生(イギリスの学年新学期は9月)。一足早く進級となります。また会う日まで元気でね。



親子除草作業ありがとうございます

8月21日の除草作業ありがとうございます。人数の力は偉大です。運動場の雑草が一掃されました。また、今回はお父様方には、水路の溝掃除までお手伝いいただき、こちらもすっきりきれいになりました。あとは、職員と子どもたちとで、特に体育大会まで、この状態の維持に努めていきたいと思えます。

9月の主な行事予定

「時計を見て行動しよう」「けがをしないよう運動しよう」

- 1日(金)・・・読み語り(朝)
- 6日(水)・・・地区別下校
- 8日(金)・・・応援団結団式(朝)
- 11日(月)・・・体育大会練習開始
- 20日(水)・・・地区別下校
- 21日(木)・・・体育大会総練習
- 24日(日)・・・体育大会 8:20～12:20
- 25日(月)・・・振休(体育大会予備日)
- 26日(火)・・・給食なし(弁当持参)
- 27日(水)・・・生活集会
- 29日(金)・・・縦割り遊び(朝)



学校評価アンケートありがとうございます

7月に回答をお願いいたしました「学校評価アンケート」のご協力ありがとうございます。学校で改善できる場所、市へお願いをするところなど、様々な視点でご意見をいただきました。全体に関わることについて、いづらか回答やお知らせをいたします。このほかにも、個別のご要望、ご意見をいただいておりますことについては、職員で共通理解をして今後に生かすようにしてまいります。

★学校へのご要望、ご意見

- 靴箱がだいぶ古く感じました。出し入れするときにめくれている木が刺さりそうな感じもありました。雨の日も雨が降りこんで床が濡れて滑りそうです。
- 校舎の老朽化を感じます。トイレや校舎回りの整備もされると、よりよい学校生活を送れるかと思えます。
→校舎内の老朽箇所の確認と対応への要望は、毎年、事務室を通じて神崎市へ伝えていきます。7月27日に行われた市の共同点検でも靴箱については、現地視察で状況を見ていただきました。ただ、神崎市内の小中学校はどこも老朽化が進んでいるため、照明のLED化を含めて数年計画で改善・改修の取り組みがなされています。本校のトイレ改修は、今のところ、令和7年度から開始予定となっています。子供たちが安全・快適に学校生活を送れるように今後も校内の安全点検を徹底し対応していきます。
- トイレの使い方が良くない子がいるらしいです。流されていない時があるそうです。
→学校ではトイレの使用後は必ず流すように指導していますが、引き続き、繰り返し指導をしたり、保健・環境委員会との連携を図ったりしながらお互いに気持ちよく使えるトイレになるよう、働きかけていきます。
- 月曜日の荷物が多すぎるなど感じる場合があります。月曜日に体育の授業があつて、給食当番が重なるとかなりの荷物量になります。まだ体が小さな低学年は考慮して頂けたら良いと思う時があります。
→昔に比べて教科書のサイズも大型化し、荷物の量や重さについては全国的にも問題になっていることを承知しております。子供たちの健康や安全に配慮し、必ず持ち帰るもの、学校に置いておくものなどについて再度確認、整理してできるだけ重さを軽減していきたいと思えます。
- アンケートの回答が記名式なものには理由があるのでしょうか。記名式だと率直な意見を書きにくい。
→記名式のメリット、デメリットあると思いますが、特にいじめや体罰等については、記名式にすることによって個別の対応が求められるため記名式をお願いをしております。学校にとって、いろいろな視点からのご意見、ご指摘はとてありがたいものです。記名、無記名に関わらず遠慮されることなく、率直なご意見をお聞かせいただきたく存じます。
- 熱中症対策のため、教室は過ごしやすい空間にしてほしい。クーラーを早めにつけるとか、扇風機を常時回すとか。
→エアコンは朝から使用していますが、全校で同時にエアコンを始動させると、デマンド(家庭でいうところのブレーカー)が作動してしまうので、3階から順に時間差を設けて始動させるなどしております。教室(場所)によっては同じ温度設定でもエアコンが効きにくいところがあるので、個別に設定温度を変えたり、扇風機を併用したりし、できるだけ快適に学習に取り組めるように2学期以降も担任の先生と連携を図りながら温度管理をしていきます。
- 出席確認、欠席理由、学校への質問、学校からの連絡事項など一括で見られるツールができればよいと思います。
→学校のデジタル化が少しずつ進んできていますが、ご要望に挙げていただいている点については、今後、近隣の小中学校とも検討を重ねていきたいと思えます。

平和への祈りを込めて

8月29日、全校平和学習を行いました。縦割り班での活動です。初めに各縦割り班の6年生が、平和にちなんだ本を選定し、読み語りを行いました。そのあと皆で折り鶴を折ります。折り紙の裏には、「戦争が起きませんように」「友だちとなかよくします」など、一人一人が考える平和の誓いやメッセージが書き込まれています。この折り鶴は、6年生の長崎修学旅行にて平和公園に捧げます。



校長のひとりごと

7月の初めから、校長室の前のろうかで雄雌数匹のカブトムシを飼育していました。多くの子どもたちが「カブトムシさわってもいいですか!」と賑わっていました。休み時間のたびに、土にもぐって寝ているカブトムシは起こされて、子どもたちの遊び相手になっていました。夏休みに入り、お盆を過ぎる頃には、一匹、また一匹と寿命を迎え、とうとう一匹になりました。羽もポロポロになってきて、ほとんど動かなくなっています。

念のため土を調べてみると、メスが生んだ卵から孵った一匹の幼虫が確認できました。

自然界では2~3週間ほどしか生きないカブトムシですが、2ヶ月もがんばってくれました。

この一匹は、校長室で幼虫とともに静かに余生を過ごさせています。

「今まで ありがとうね。」

